
PETITE PROPRIÉTÉ FONCIÈRE. — Selon un très intéressant ouvrage, *Le Morcellement*, la propriété paysanne ne gagne plus de terrain. Elle diminue, au contraire. Depuis 1878 la dette hypothécaire va en s'aggravant, et le nombre des saisies par l'Etat croît rapidement. En 1878, on ne saisissait que 6370 petites propriétés paysannes par an. En 1884, on en saisissait déjà 9027 ; et « les chiffres de 1885 et de 1886 seront beaucoup plus élevés encore » nous dit le *Journal des économistes*.

de l'espérance de prisonniers
rappelaient les jours terribles; c'est alors seulement
que la vérité commença à percer. Byron décrit un
combat nocturne, dont les détails sanglants sont ca-
chés par les ténèbres, et longtemps après la fin du
combat, on en aperçoit les traces, une lame, un ha-
bit ensanglanté. C'est un jour semblable qui perçait
alors dans l'âme; il éclaira l'horrible dévastation. La
moitié des espérances, la moitié de la foi, étaient
détruites, le désespoir fermentait et s'enracinait dans
le cœur. On n'eut pas cru que, dans notre âme, pas-
sée par tant d'expériences, éprouvée par le scepti-
cisme actuel, il restât tout à extirper.